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 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ALFÂNDEGA DA FÉ 
ATA n.º 04 — 25/02/2025 

 

---------- Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, compareceram, pelas dezasseis horas, no 

Edifício da Junta de Freguesia, na aldeia de Vilares da Vilariça, os Senhores: EDUARDO MANUEL DOBRÕES 

TAVARES, Presidente; RUI JORGE BARRACHO FIGUEIREDO e VÍTOR JOSÉ NEVES BEBIANO, Vereadores. ---------- 

---------- Faltaram, por motivo justificado, a Senhora Vice-Presidente Vereador MARIA MANUEL ROCHA CUNHA SILVA 

e JOSÉ JOAQUIM REBOREDO ALMENDRA.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, dos presentes, nos termos da alínea c) do artigo 39º do 

Anexo I à Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, justificar a falta mencionada. ------------------------------------------------------------ 

---------- Nesta que foi a vigésima segunda reunião descentralizada do Município de Alfândega da Fé, estiveram ainda 

presentes alguns munícipes da aldeia de Vilares da Vilariça, bem como o Presidente da Freguesia de Vilares da 

Vilariça, José Alberto Reis. Compareceram também a Técnica Superior de Comunicação, Ana Catarina Teixeira, a 

Chefe da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude, Maria da Conceição Pereira, o Chefe de Gabinete, 

António Simões e a Técnica Superior da Secção de Apoio aos Órgãos Autárquicos, Sandra Manuela Penarroias 

Fernandes Camelo, que secretariou a reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Seguidamente, o Senhor Presidente da Câmara declarou aberta a reunião, não tendo estado presente nenhuma 

ata para aprovação. Continuando, foi dado conhecimento do Balancete e tomadas as seguintes decisões: ------------------- 

---------- BALANCETE  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Foi tomado conhecimento da existência de fundos através do Balancete do dia vinte e quatro de fevereiro de 

dois mil e vinte e cinco, que acusa o saldo de €787.157,90 (setecentos e oitenta e sete mil, cento e cinquenta e sete 

euros e noventa cêntimos), em dotações orçamentais e de €136.409,38 (cento e trinta e seis mil, quatrocentos e nove 

euros e trinta e oito cêntimos), em dotações não orçamentais. ----------------------------------------------------------------------------- 

---------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- O Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, usou da palavra e começou por cumprimentar todos os 

presentes, especialmente os fregueses da aldeia de Vilares da Vilariça que estavam ali em tão grande número e que 

era sempre um prazer vir ao encontro deles para verem as suas dificuldades. Agradeceu depois a receção que tiveram 

nesta Freguesia, bem como a presença do Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vilares da Vilariça, José 

Alberto Reis, e da sua equipa e também ao Arménio que os acompanhou ao longo do dia. Disse que também tinham ido 

à aldeia de Colmeais para ver alguns trabalhos que resultaram de preocupações apresentadas na primeira visita que 

fizeram há cerca de um ano a esta freguesia, onde alguns já estavam concluídos e outros em fase de conclusão. Depois 

agradeceu ao Senhor Presidente da Junta de Freguesia pela sua disponibilidade nesta visita e a todos pela forma 

calorosa como os receberam. Continuando, disse que também puderam verificar algumas situações na aldeia de Vilares 

da Vilariça, algumas de cariz social que era preciso acompanhar e ajudar e a resolver. Cumprimentou ainda os amigos e 

amigas de Vilares da Vilariça que estavam ali presentes, os Senhores Vereadores, quem acompanhava pelas redes 

sociais e também os técnicos do Município que estavam a apoiar nesta reunião de câmara. Disse depois que era a 

segunda vez que estavam nesta aldeia e que desta forma tinham concluído a segunda ronda das Presidências Abertas 

e Reuniões Descentralizadas em todas as freguesias do nosso Concelho, cumprindo, assim, um compromisso que 

assumiram perante os alfandeguenses. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Posteriormente deu os parabéns ao Senhor Vereador Vítor Bebiano pelo facto de ter assumido novas funções e 

que, por isso, deixou de ser nosso funcionário, mas acredita que irá ajudar o seu Concelho noutras importantes funções, 

desejando-lhe, por isso, as maiores felicidades no desempenho dessas novas funções. ------------------------------------------- 

2025,INFOR,I,DA,1622



 
 

Município de Alfândega da Fé — Câmara Municipal 
Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 25-02-2025 

 

 
 
 

 
 

 
 

  
 

PS.02_PROC.04_IMP.03 DJARH  │   SECÇÃO de APOIO aos ÓRGÃOS AUTÁRQUICOS (SAOA) 2 de 9 
 

---------- Relativamente aos trabalhos realizados nesta freguesia, o Senhor Presidente da Câmara disse que nos 

Colmeais viram alguns trabalhos que tinham ficado pendentes na última reunião que tiveram e que estavam a ser 

executados, nomeadamente o muro de suporte de terras junto ao cemitério da aldeia, que era de facto uma obra muito 

necessária e que estava quase terminada. Entretanto disse que falaram noutros desafios para aquele local, como o 

calcetamento e a colocação de uma grade, para além de outros trabalhos que viram, mas que neste momento, o 

cemitério estava arranjado, graças também ao apoio da Junta de Freguesia. ---------------------------------------------------------- 

---------- Seguidamente, o Senhor Presidente da Câmara disse que o compromisso que deixou na última vez que 

estiveram nesta aldeia, não estava esquecido, ou seja, a reabilitação/construção da fossa sética nos Vilares de Cima, 

pois têm lá uma situação antiga que tem de ser resolvida com a maior urgência possível. Informou que tiveram uma 

candidatura aprovada para essa obra, lançaram o concurso mas esse concurso ficou deserto e não a conseguiram 

executar no último Quadro Comunitário, mas garantiu que durante o corrente ano vão tentar lançar novamente essa 

obra, pois ainda durante este mês será feita uma nova candidatura, já no âmbito do novo Quadro Comunitário, para 

fazer essa obra, nomeadamente, regularizar a antiga fossa sética que está em mau funcionamento e que inclusive corre 

a “céu aberto”, numa propriedade privada. Continuou dizendo que durante o dia falaram em alguns desafios e disse ao 

Senhor Presidente da Junta de Freguesia que podia contar com a ajuda do Executivo Municipal, nomeadamente em 

calcetamentos de ruas em ambas as aldeias, deixando-lhe o desafio de, em conjunto, poderem também encontrar uma 

solução para reabilitarem toda a zona envolvente da antiga escola primária, que hoje é o grande centro cívico da aldeia 

de Vilares da Vilariça e, porque compreendem a situação dos fregueses desta aldeia, querem ajudar. ------------------------- 

---------- Depois o Senhor Presidente da Câmara Municipal informou que finalmente conseguiram aprovar um projeto, já 

lançaram o concurso e estão em fase de adjudicação da proposta ao empreiteiro para começarem essa obra que é a 

Requalificação da Estrada Municipal que liga Alfândega da Fé à aldeia de Pombal, pois é uma estrada que está muito 

degradada e vai ter um impacto muito importante para a população desta aldeia. Informou ainda que para além disso, 

vão também pintar e melhorar a sinalização horizontal de todas as estradas municipais, pois também fazem parte desta 

empreitada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- De seguida, o Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, destacou o importante trabalho que a 

Associação iLocal tem feito nesta freguesia, em parceria com o Município e com a Junta de Freguesia, pois é muito 

importante trazerem atividades, projetos, novas ideias para “alimentarem” as nossas aldeias e trazerem mais pessoas e 

mais vida às aldeias, quer a nível social, cultural e económico, frisando depois que é um trabalho difícil de se fazer e 

não irão ter resultados positivos a breve prazo e por isso tem que se ir trabalhando. O Senhor Presidente da Câmara 

informou que estão a preparar uma candidatura na área cultural para poderem, não só com a Associação ilocal, mas 

também com outras associações do nosso Concelho, desenvolverem a cultura do nosso Concelho como uma atividade 

turística. Explicou que esta Candidatura está a ser elaborada em parceria com os nossos irmãos espanhóis de Medina 

de Rio Seco, uma Câmara Municipal com quem estão geminados há mais de vinte anos. Apelou para que toda a 

comunidade se envolva, participe, esteja presente, pois só assim poderemos reforçar os laços de comunidade para 

encontrar novos caminhos para o desenvolvimento do nosso território. Por fim, o Senhor Presidente da Câmara reiterou 

o agradecimento ao Senhor Presidente da Junta pela receção que teve, concedendo-lhe posteriormente o uso da 

palavra. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Depois, interveio o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vilares da Vilariça, José Alberto Reis. Disse 

que durante a visita que foi feita ao longo do dia às duas aldeias, já foram referindo alguns aspetos, dizendo depois que 

espera que essas obras identificadas sejam feitas. O Senhor Presidente da Câmara disse que uma vez que há vontade 

em ambas as partes, certamente serão executadas. Aproveitou depois para referir que na ordem do dia será aprovada a 

atribuição de um apoio financeiro à Junta de Freguesia para ajudar no pagamento das obras do muro de suporte de 

terras no cemitério de Colmeais e que da visita que foi feita a esta obra resultaram novas ideias, as quais também serão 

apoiadas e serão encontradas soluções para a realização desses trabalhos de calcetamento, de melhoramento do 
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escoamento de águas pluviais, a melhoria da recolha de lixo, nomeadamente na seleção/separação de lixo, pois esta 

aldeia é comprida e obviamente que as pessoas têm dificuldade em deslocar-se. Disse que tudo isto implica custos, 

mas temos que ajudar, mediante a situação financeira do Município, que, felizmente, tem estado a melhorar. Por fim, 

agradeceu a intervenção do Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vilares da Vilariça, passando depois a palavra 

aos senhores vereadores. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- De seguida, interveio o Senhor Vereador Vítor Bebiano, cumprimentando todos os presentes, bem como 

aqueles que acompanham através das redes sociais. Alegrou-se depois pelo facto de estarmos numa aldeia pequena 

com tão pouca gente e cada vez mais envelhecida, mas conseguem encher a sala onde se encontram e isso não tem 

sido normal, pois as pessoas ficam um pouco alheias aos políticos e às políticas, mas nesta aldeia verifica-se o 

contrário, e por isso disse que ia dali muito feliz. Deu depois os parabéns ao Presidente da Junta de Freguesia, José 

Reis, pelo trabalho incansável que tem feito pelos Vilares da Vilariça. Referiu que é um homem que tem dedicado parte 

da sua vida à aldeia e, neste momento, com alguns problemas que tem, que o podiam “arrefecer” da vida ativa política, 

mas continua cheio de força e de garra para resolver o problema das pessoas e da freguesia. Reiterou os parabéns 

encorajando-o a continuar pois estava no bom caminho. Continuando, o Senhor Vereador Vítor Bebiano deu também os 

parabéns à juventude dos Vilares da Vilariça, que não reside aqui, mas faz questão de participar na Associação ao fim 

de semana, e nas atividades que vão acontecendo, nas Festas de Nossa Senhora do Socorro. Disse que é gente que, 

apesar de estar distante, tem a freguesia no coração e querem que “as coisas vão para a frente”. Seguidamente, o 

Senhor Vereador Vítor Bebiano disse que ficou um pouco triste por não ter ouvido falar no Mini-Lar e que não sabe se 

este investimento saiu dos planos do Executivo ou da Junta de Freguesia, mas seria importante reunir forças para que 

se possa avançar com este equipamento pois, infelizmente, estamos a caminhar para um Concelho cada vez mais 

envelhecido e se houver condições para que os velhinhos possam terminar os seus dias na sua freguesia seria bom e 

por isso entende que as forças políticas devem trabalhar para que isso seja uma realidade. Trata-se de um projeto que 

já iniciou e já serviu como Centro de Dia, mas foi encerrado, contudo tem potencial para avançar e para que isso 

aconteça basta querermos, disse. O Senhor Vereador Vítor Bebiano entende que a Construção de um Mini-Lar ou de 

um Centro de Dia deveria constar da agenda dos Vilares da Vilariça. Continuando, deu também uma palavra de 

agradecimento ao Filipe Jeremias, pois tem sido um impulsionador, nos últimos tempos, desta freguesia, atraindo 

eventos que trazem gente e que atrás dessa gente poderão vir investidores que se fixem e criem negócios, porque é 

disso que os territórios de baixa densidade, como o nosso, precisa. O Senhor Vereador Vítor Bebiano continuou a sua 

intervenção agradecendo ao Senhor Presidente da Câmara pelas suas palavras em relação à nomeação do seu novo 

cargo, dizendo depois aos alfandeguenses e ao Senhor Presidente da Câmara que estará sempre disponível para 

ajudar o Concelho naquilo que estiver ao seu alcance. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Seguidamente o Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, usou novamente da palavra para falar sobre 

a questão do Mini-Lar. Disse que não saiu da esfera do Executivo, mas este projeto depende muito da vontade popular 

e das forças vivas desta localidade, ou seja, terão de ser as pessoas, as instituições desta freguesia, como a Junta de 

Freguesia, a Comissão Fabriqueira e a Associação a quererem este projeto, obviamente com o apoio da Câmara 

Municipal, pois foi assim que aconteceu também na Parada. Informou, contudo, que não estamos numa boa altura para 

arranjar fontes de financiamentos para este tipo de equipamento, pois não é uma prioridade da Comissão Europeia, 

mas não quer dizer que não se possa fazer e, por isso, continua à disposição desta freguesia e das suas forças vivas e 

da população para poderem, em conjunto, criar um Mini-Lar, porque já é uma vontade antiga, mas que ainda não foi 

possível concretizar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

ORDEM DO DIA 

---------- 1. PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE ALFÂNDEGA DA FÉ E A JUNTA DE 

FREGUESIA DE VILARCHÃO – PARA APROVAÇÃO -------------------------------------------------------------------------------------- 
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---------- Sobre o assunto, presente o referido protocolo, acompanhado de uma informação da Divisão Jurídica, 

Administrativa e Recursos Humanos registada na aplicação de Atendimento e Expediente da Medidata sob o nº 1011 

(mil e onze) do ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), previamente enviada cópia a todos os membros do Executivo e 

que ficará a constar no processo da documentação desta reunião. ----------------------------------------------------------------------- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para prestar algumas informações e esclarecimentos. 

Explicou que em dez de setembro do ano passado, aprovaram um pedido de apoio da Junta de Freguesia de Vilarchão, 

mas, por lapso dos serviços, esse apoio não foi acompanhado do respetivo protocolo de colaboração que se tem vindo 

a fazer com esta Junta de Freguesia, no sentido de apoiar as atividades administrativas, a internet e aos fregueses 

daquela freguesia. Informou depois que é dos protocolos mais antigos que o Município tem com as freguesias, pois já 

vem desde dois mil e seis e que mantêm e, uma vez que pretendiam liquidar este valor, perceberam através dos 

serviços da Divisão Financeira, que este protocolo não estava feito. O Senhor Presidente da Câmara pediu depois que 

este protocolo fosse aprovado, com efeito ao dia útil a seguir à aprovação em reunião de câmara de dez de setembro do 

ano passado, não tendo havido objeção ao pedido apresentado. -------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, aprovar a celebração 

do referido protocolo, com efeitos ao dia útil a seguir à aprovação em reunião de câmara de dez de setembro de dois mil 

e vinte e quatro, nos termos da minuta anexa à informação da Divisão Jurídica, Administrativa e Recursos Humanos, 

supra identificada e de acordo com o exposto na mesma informação. ------------------------------------------------------------------ 

---------- 2. PEDIDO DE CEDÊNCIA DA CONCESSÃO DE ARMAZÉM SITO NO MERCADO MUNICIPAL DE 

ALFÂNDEGA DA FÉ – PARA APROVAÇÃO --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Jurídica, Administrativa e Recursos Humanos, registada 

na aplicação de Atendimento e Expediente da Medidata sob o nº 1248 (mil duzentos e quarenta e oito) do ano de 2025 

(dois mil e vinte e cinco), previamente enviada cópia a todos os membros do Executivo e que ficará a constar no 

processo da documentação desta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para prestar algumas informações e esclarecimentos. ---------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, nos termos e 

fundamentos da informação da Divisão Jurídica, Administrativa e Recursos Humanos, supra identificada, aprovar a 

cedência da concessão da Loja nº 8 (oito) do Mercado Municipal, bem como aprovar a minuta do contrato de cedência 

anexa à informação técnica identificada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- 3. CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO PARA 2025 A CELEBRAR ENTRE O 

MUNICÍPIO DE ALFÂNDEGA DA FÉ E A CASA DO BENFICA DE ALFÂNDEGA DA FÉ – PARA APROVAÇÃO -------- 

---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Jurídica, Administrativa e Recursos Humanos, registada 

na aplicação de Atendimento e Expediente da Medidata sob o nº 1238 (mil duzentos e trinta e oito) do ano de 2025 (dois 

mil e vinte e cinco), previamente enviada cópia a todos os membros do Executivo e que ficará a constar no processo da 

documentação desta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para prestar algumas informações. Disse que este contrato-

programa nasce porque esta associação quer desenvolver formação desportiva em quatro escalões que vêm 

complementar aquilo que já é oferta existente no nosso Concelho, ou seja, pretende fazer formação em áreas 

desportivas que não existem no nosso Concelho, como é o caso do futebol 11 (onze) em camadas juvenis, infantis, isto 

é, sub 13 (treze), para além de também apresentar um amplo plano de atividades na área cultural, social e desportiva 

com atividades alargadas à nossa comunidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, aprovar a celebração 

do referido Contrato-Programa, nos termos e de acordo com a minuta anexa à informação da Divisão Jurídica, 

Administrativa e Recursos Humanos, supra identificada. ------------------------------------------------------------------------------------- 
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---------- 4. SETOR DE LICENCIAMENTO - PROCESSO LE.1/10 - LOE.29/25 - APROVAÇÃO DO PROJETO DE 

ARQUITETURA, SOB 2 CONDICIONALISMOS, RELATIVO AO PEDIDO DE LICENCIAMENTO DA OBRA DE 

ALTERAÇÃO DE UMA EDIFICAÇÃO COMPOSTA POR 3 PISOS, PASSANDO DE "HABITAÇÃO UNIFAMILIAR” 

PARA EDIFÍCIO DE "HABITAÇÃO COLETIVA" (1 T3 + 2 T2), COM 859,96 M2 DE ÁREA BRUTA DE CONSTRUÇÃO 

TOTAL, SITA EM "JOGO DA BOAL OU SEARA", NA FREGUESIA DE SAMBADE, REQUERIDO CONFORME NIPG 

673/25 - PARA CONHECIMENTO (COMPETÊNCIAS VU-03, SUBDELEGADA NO VEREADOR DA DUT) ----------------- 

--------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 5. SETOR DE LICENCIAMENTO - PROCESSO LE.3/22 – ESP-AP.6/25 - DEFERIMENTO DO PEDIDO DE 

LICENCIAMENTO, SOB 2 CONDICIONALISMOS, DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DE UMA EDIFICAÇÃO 

DESTINADA A "HABITAÇÃO UNIFAMILIAR” PRÓPRIA DO AGRICULTOR (COM EXPLORAÇÃO AGRÍCOLA), 

COMPOSTA POR 1 PISO, COM 49,9 M2 DE ÁREA BRUTA DE CONSTRUÇÃO, SITA EM "RIBEIRO", NA 

FREGUESIA DE SAMBADE, REQUERIDO CONFORME NIPG 90/25 - PARA CONHECIMENTO (COMPETÊNCIA VU-

07, SUBDELEGADA NO VEREADOR DA DUT) ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 6. SETOR DE LICENCIAMENTO - PROCESSO LE.10/24 - ESP.16/25 - DEFERIMENTO DO PEDIDO DE 

LICENCIAMENTO, SOB 3 CONDICIONALISMOS, DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DE UMA EDIFICAÇÃO 

DESTINADA A "HABITAÇÃO UNIFAMILIAR” PRÓPRIA DO AGRICULTOR (COM EXPLORAÇÃO AGRÍCOLA), 

COMPOSTA POR 1 PISO, E LEGALIZAÇÃO DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DE EDIFICAÇÃO PREEXISTENTE 

(“ALPENDRE” DE APOIO À AGRICULTURA), COM 468,96 M2 DE ÁREA BRUTA DE CONSTRUÇÃO TOTAL, SITA 

EM "VALE DO BOI DE BAIXO" - ALFÂNDEGA DA FÉ, NA FREGUESIA DE ALFÂNDEGA DA FÉ, REQUERIDO 

CONFORME NIPG 305/25 - PARA CONHECIMENTO (COMPETÊNCIA VU-07, SUBDELEGADA NO VEREADOR DA 

DUT) -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 7. SETOR DE LICENCIAMENTO - PROCESSO LE.12/24 – LOE.309/24 - MANIFESTADA INTENÇÃO DE 

INDEFERIR O PEDIDO DE LICENCIAMENTO DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DE UMA EDIFICAÇÃO DESTINADA A 

"HABITAÇÃO UNIFAMILIAR”, SITA EM "VALE" - AGROBOM, NA UNIÃO DE FREGUESIAS DE AGROBOM, 

SALDONHA E VALPEREIRO, REQUERIDO CONFORME NIPG 4997/24 - PARA CONHECIMENTO 

(COMPETÊNCIAS VU-03 E VU-07, SUBDELEGADAS NO VEREADOR DA DUT) ------------------------------------------------- 

--------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 8. SETOR DE LICENCIAMENTO - PROCESSO E.13/24 - AP-ESP.31/25 - DEFERIMENTO DO PEDIDO DE 

LICENCIAMENTO, SOB 1 CONDICIONALISMO, DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DE UMA EDIFICAÇÃO DESTINADA 

A "ARMAZÉM AGRÍCOLA”, COMPOSTA POR 1 PISO (E PARCIALMENTE POR 2 PISOS), COM 292,6 M2 DE ÁREA 

BRUTA DE CONSTRUÇÃO, SITA EM "VALES" - ALFÂNDEGA DA FÉ, NA FREGUESIA DE ALFÂNDEGA DA FÉ, 

REQUERIDO CONFORME NIPG 729/25 - PARA CONHECIMENTO (COMPETÊNCIA VU-07, SUBDELEGADA NO 

VEREADOR DA DUT) --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 9. SETOR DE LICENCIAMENTO - PROCESSO E.10/24 – TAXAS.33/25 - DEFERIMENTO DO PEDIDO DE 

REDUÇÃO DE TAXAS EM 50% RELATIVAS AO LICENCIAMENTO DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DE UMA 

"HABITAÇÃO UNIFAMILIAR” PRÓPRIA DO AGRICULTOR, SITA EM "VALE DO BOI DE BAIXO" - ALFÂNDEGA 

DA FÉ, NA FREGUESIA DE ALFÂNDEGA DA FÉ, REQUERIDO CONFORME NIPG 750/25 - PARA 

CONHECIMENTO (COMPETÊNCIA VU-41, SUBDELEGADA NO VEREADOR DA DUT) 

--------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 10. SETOR DE LICENCIAMENTO - PROCESSO PC.5/25 - CPR.23/25 - EMISSÃO DE PARECER 

FAVORÁVEL QUANTO À CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE / FRACIONAMENTO DE PRÉDIO RÚSTICO 
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(ARTIGO N.º 964 - "LAMELAS”, FREGUESIA DE VILARCHÃO), REQUERIDO CONFORME NIPG 583/25 - PARA 

CONHECIMENTO (COMPETÊNCIA VU-44, SUBDELEGADA NO VEREADOR DA DUT) ---------------------------------------- 

--------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- 11. ATRIBUIÇÃO DO CARTÃO MUNICIPAL SÉNIOR AO REQUERENTE COM O Nº DE PROCESSO 56/2021 

– PARA APROVAÇÃO -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude, registada 

na aplicação de Ação Social da Medidata sob o nº 491 (quatrocentos e noventa e um) do ano de 2025 (dois mil e vinte e 

cinco), previamente enviada a todos os membros do Executivo Municipal, por correio eletrónico, pelo que ficará a 

constar no processo da documentação desta reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, atribuir o Cartão 

Municipal Sénior ao requerente identificado com o Processo nº 56/2021 (cinquenta e seis barra dois mil e vinte e um), 

nos termos e de acordo com o teor da informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude, supra 

identificada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- 12. PEDIDO DE APOIO APRESENTADO PELO REQUERENTE COM O N.º 481P (144/2024), AO ABRIGO 

DO REGULAMENTO DE APOIO A ESTRATOS SOCIAIS DESFAVORECIDOS – PARA APROVAÇÃO -------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude, registada 

na aplicação de Ação Social da Medidata sob o nº 484 (quatrocentos e oitenta e quatro) do ano de 2025 (dois mil e vinte 

e cinco), previamente enviada a todos os membros do Executivo Municipal, por correio eletrónico, pelo que ficará a 

constar no processo da documentação desta reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, atribuir ao requerente 

identificado com o Processo nº 481P (144/2024) um apoio económico no montante de €177,00 (cento e setenta e sete 

euros), para fazer face às dívidas que não consegue pagar (luz e medicação), nos termos e de acordo com o teor da 

informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude, supra identificada e ao abrigo do Regulamento 

de Apoio a Estratos Sociais Desfavorecidos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- 13. ABRAÇAR PAISAGENS – ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DA SALDONHA – PEDIDO DE 

APOIO FINANCEIRO NO ÂMBITO DA III MOSTRA DO FOLAR – PARA APROVAÇÃO ----------------------------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente um e-mail enviado pela Associação Cultural e Recreativa da Saldonha, registado na 

aplicação de Atendimento e Expediente da Medidata sob o nº 1081 (mil e oitenta e um) do ano de 2025 (dois mil e vinte 

e cinco), previamente enviada cópia a todos os membros do Executivo e que ficará a constar no processo da 

documentação desta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- O Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, usou da palavra para prestar algumas informações. Disse 

que se trata de um evento que existe há três anos e que promove a tradição e a cultura daquela aldeia e há sempre 

muitos visitantes, desde familiares, a amigos e também de aldeias vizinhas. Lançou depois o desafio a todos os 

presentes para que no dia treze de abril fizessem uma visita à aldeia de Saldonha, pois irá ter muitas atividades. ---------- 

---------- Interveio o Senhor Vereador Vítor Bebiano para dizer que conhece o evento, também como participante e que 

este tipo de feirinhas é o tipo de feiras que defende e que se podem organizar facilmente em todas as freguesias, 

porque temos tão bons produtos diferenciados ao longo do ano, desde a hortaliça, à fruta, à caça, ao azeite, ao mel, ao 

figo, ou seja, em cada uma das aldeias era muito fácil organizar uma feira parecida a esta e, por isso, reforçou o convite 

que o Senhor Presidente da Câmara fez para quem tiver a oportunidade de visitar esta feira, o faça, pois com pouco 

dinheiro se faz uma coisa interessantíssima e que sempre deixa alguma coisa na aldeia. ------------------------------------------ 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, aprovar a atribuição 

um apoio financeiro à Associação Cultural e Recreativa da Saldonha, no montante de €1.830,01 (mil oitocentos e trinta 

euros e um cêntimo), para ajudar nas despesas com a III Mostra do Folar, a realizar no dia treze de abril do corrente 

ano, de acordo com o referido no e-mail enviado supra identificado. ---------------------------------------------------------------------- 
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---------- 14. PEDIDO DE APOIO APRESENTADO PELO REQUERENTE COM O N.º 488P (07/2021), AO ABRIGO DO 

REGULAMENTO DE APOIO A ESTRATOS SOCIAIS DESFAVORECIDOS – PARA APROVAÇÃO -------------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude, registada 

na aplicação de Ação Social da Medidata sob o nº 490 (quatrocentos e noventa) do ano de 2025 (dois mil e vinte e 

cinco), previamente enviada a todos os membros do Executivo Municipal, por correio eletrónico, pelo que ficará a 

constar no processo da documentação desta reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, atribuir ao requerente 

identificado com o Processo nº 488P (07/2021) um apoio económico no montante de €327,00 (trezentos e vinte e sete 

euros), para ajudar este agregado familiar a pagar a renda de casa e a luz para poder reorganizar a situação 

económica, nos termos e de acordo com o teor da informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e 

Juventude, supra identificada e ao abrigo do Regulamento de Apoio a Estratos Sociais Desfavorecidos. ---------------------- 

---------- 15. PEDIDO DE APOIO APRESENTADO PELO REQUERENTE COM O N.º 482P (132/2023), AO ABRIGO 

DO REGULAMENTO DE APOIO A ESTRATOS SOCIAIS DESFAVORECIDOS – PARA APROVAÇÃO -------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude, registada 

na aplicação de Ação Social da Medidata sob o nº 487 (quatrocentos e oitenta e sete) do ano de 2025 (dois mil e vinte e 

cinco), previamente enviada a todos os membros do Executivo Municipal, por correio eletrónico, pelo que ficará a 

constar no processo da documentação desta reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, atribuir ao requerente 

identificado com o Processo nº 482P (132/2023) um apoio económico no montante de €600,00 (seiscentos euros), para 

ajudar este agregado familiar a pagar a renda de casa e poder reorganizar a situação económica, nos termos e de 

acordo com o teor da informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude, supra identificada e ao 

abrigo do Regulamento de Apoio a Estratos Sociais Desfavorecidos. -------------------------------------------------------------------- 

---------- 16. JUNTA DE FREGUESIA DE VILARES DA VILARIÇA – PEDIDO DE APOIO FINANCEIRO – PARA 

APROVAÇÃO -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente um e-mail enviado pela Junta de Freguesia de Vilares da Vilariça, registado na 

aplicação de Atendimento e Expediente da Medidata sob o nº 779 (setecentos e setenta e nove) do ano de 2025 (dois 

mil e vinte e cinco), previamente enviada cópia a todos os membros do Executivo e que ficará a constar no processo da 

documentação desta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para prestar algumas informações, dizendo que se trata do 

pedido de apoio para as obras do muro de suporte de terras junto ao cemitério de Colmeais. Informou que o muro 

estava praticamente concluído e que era uma obra muito bem-feita e muito útil e o espaço está muito melhor, tendo 

depois convidado todos os presentes para fazerem uma visita. --------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, aprovar a atribuição 

um apoio financeiro à Junta de Freguesia de Vilares da Vilariça, no montante de €10.000,00 (dez mil euros), para a 

construção de um muro de suporte na freguesia de Colmeais, de acordo com o referido no e-mail enviado supra 

identificado. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- 17. FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE S. PEDRO DE ALFÂNDEGA DA FÉ – PEDIDO DE APOIO 

FINANCEIRO – PARA APROVAÇÃO ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Sobre o assunto, presente um ofício, registado na aplicação de Atendimento e Expediente da Medidata sob o nº 

339 (trezentos e trinta e nove) do ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), previamente enviada cópia a todos os membros 

do Executivo e que ficará a constar no processo da documentação desta reunião. --------------------------------------------------- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para prestar algumas informações. Disse que este pedido de 

apoio resulta de atividades e eventos desenvolvidos pela Comissão de Festas do Mártir S. Sebastião de Alfândega da 

Fé, ao Município. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por UNANIMIDADE, dos presentes, aprovar a atribuição 

um apoio financeiro à Fábrica da Igreja Paroquial de S. Pedro de Alfândega da Fé, no montante de €5.680,00 (cinco mil 

seiscentos e oitenta euros), para o pagamento dos serviços prestados pela Comissão de Festas do Mártir S. Sebastião 

de Alfândega da Fé, de acordo com o referido no ofício enviado e supra identificado. ----------------------------------------------- 

---------- 18. PARECER PRÉVIO VINCULATIVO PARA O RECRUTAMENTO DE 5 TRABALHADORES, EM 

CONFORMIDADE COM O ARTIGO 45.º DA LEI N.º 45-A/2024, DE 31 DE DEZEMBRO - COMPLEMENTO AOS 

PONTOS 12, 13, 14, 15 E 16 DA ORDEM DO DIA DA REUNIÃO DE CÂMARA DE 11-02-2025 – PARA 

CONHECIMENTO --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO do referido Parecer, registado na aplicação de Atendimento e 

Expediente da Medidata sob o nº 1229 (mil duzentos e vinte e nove) do ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), 

complementando assim as deliberações tomadas na reunião de câmara de onze de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, 

relativamente aos Pontos 12 (doze), 13 (treze), 14 (catorze), 15 (quinze) e 16 (dezasseis) da respetiva ordem do dia e 

que também esteve presente na sessão da Assembleia Municipal de vinte e dois de fevereiro de dois mil e vinte e cinco.  

---------- 19. MODIFICAÇÕES AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS DE 2025 - 4ª ALTERAÇÃO - 4ª ALTERAÇÃO 

PERMUTATIVA AO OM/GOPS 2025 - PARA CONHECIMENTO ------------------------------------------------------------------------- 

---------- A Câmara Municipal TOMOU CONHECIMENTO do teor da informação da Divisão Financeira, registada na 

aplicação de Atendimento e Expediente da Medidata sob o nº 1254 (mil duzentos e cinquenta e quatro) do ano de 2025 

(dois mil e vinte e cinco). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Inscreveu-se, para intervir, a Senhora Perpétua Jacinto. Disse que o Senhor Vereador Vítor Bebiano já tinha 

falado de um assunto que pretendia abordar que era o Mini-Lar, referindo que é um equipamento muito importante para 

esta freguesia. Explicou que já tiveram um Centro de Dia mas deixaram de ter. Disse depois que, caso não seja 

possível a realização de um Mini-Lar, pelo menos um Centro de Dia, seria importante para as pessoas poderem 

continuar a conviver. Também abordou a questão da estrada de acesso a Alfândega a Fé, que também já tinha sido 

falada, pois todos gostariam de ter uma estrada melhor para se deslocarem daqui para a Vila e vice-versa. Abordou 

ainda a questão da Associação desta freguesia, dizendo que precisa de ser arranjada a zona envolvente e outras que o 

Senhor Presidente da Câmara também já tem conhecimento bem como os vereadores. ------------------------------------------- 

---------- De seguida, interveio o Senhor Antero de Sá, dizendo que o que tinha a dizer já tinha sido dito, ou seja, que era 

o assunto da estrada, sobretudo na parte que liga a aldeia do Pombal a Alfândega da Fé, pois é uma necessidade muito 

grande. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, interveio depois para fazer o ponto da situação desta obra 

de melhoria da estrada que liga a aldeia do Pombal a Alfândega da Fé. Disse que este processo, nomeadamente o 

relatório preliminar desta empreitada, foi aprovado no início do ano, numa reunião descentralizada que tiveram na União 

de Freguesias de Pombal e Vales. Entretanto, já fizeram o relatório final e estão em fase de aprovação da minuta do 

contrato e de adjudicação ao empreiteiro. Quando esta fase estiver concluída, este processo terá de ser submetido ao 

Tribunal de Contas, para visto prévio, uma vez que se trata de uma obra que ultrapassa o valor do qual ele está 

autorizado, como Presidente de Câmara para adjudicar, isto porque esta obra faz parte de um dos cinco lotes que 

constam na empreitada de “Melhoria de Acessos aos Lagos do Sabor”. Informou que prevê iniciar a obra durante o mês 

de abril. Continuando, o Senhor Presidente da Câmara agradeceu as intervenções, nomeadamente no que diz respeito 

à vontade de construir um Mini-Lar ou um Centro de Dia, pois são muito importantes, uma vez que se não houver 

vontade na localidade das instituições e da população é mais difícil para o Município avançar com o projeto e para que 

as coisas aconteçam tem de haver dinâmica própria no local e concertação entre as várias forças vivas da localidade, 

como a Comissão Fabriqueira, a Junta de Freguesia, a Associação e os populares. Entretanto, o Senhor Presidente da 

Câmara explicou que ninguém impede a população de criar uma nova Associação de Amigos dos Vilares da Vilariça 
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para darem esse passo, porque também foi assim que fizeram na aldeia da Parada quando criaram o seu Lar e também 

em Gebelim e que a Câmara Municipal estará disponível para os ajudar. --------------------------------------------------------------- 

---------- A Senhora Perpétua Jacinto reforçou depois esta vontade, pois é o único espaço para as pessoas poderem 

conviver, pois neste momento a Associação é o espaço que existe para proporcionar esse convívio. Por conseguinte, o 

Senhor Presidente da Câmara explicou que um Mini-Lar, para ser viável tem de ter no mínimo mínimo 20 (vinte) a 25 

(vinte e cinco) quartos e uma unidade deste tipo cria cerca de doze postos de trabalho numa aldeia e obviamente que 

terá um impacto importante para a economia local. Para além disso, disse que todos sabem que os dados demográficos 

das próximas décadas são de que a população vai envelhecer, que é sinónimo de que vamos viver mais anos e com 

melhor qualidade e haverá mais idosos, proporcionalmente aos jovens, mas a população vai diminuir. ------------------------ 

---------- Continuando, interveio, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vilares da Vilariça, José Alberto Reis, 

dizendo que sabem que o Senhor Padre pertence à Comissão Fabriqueira e que existe uma verba avultada de dinheiro 

que está com ele há algum tempo e está “parada”. Por isso não está fácil arrancar com um trabalho destes pois já 

andam a trabalhar nisto há muito tempo, disse. O Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, disponibilizou-se a 

vir, caso pretendam reunir com todas as pessoas responsáveis, como o Senhor Padre, a Comissão Fabriqueira, a Junta 

de Freguesia, a Câmara Municipal, as pessoas da aldeia, para conversar e encontrar uma solução, como forma de dar 

início a esta vontade da população da freguesia. A Senhora Perpétua Jacinto, interveio dizendo que já há muitos anos 

que ouvem falar da Comissão Fabriqueira, mas perguntou onde estava e quem fazia parte dela, pois ninguém sabe 

quem são os membros desta Comissão. Entretanto, o Senhor Arménio Mónico respondeu dizendo que o Senhor Padre 

faz parte dessa Comissão. Depois verificou-se uma troca de opiniões entre diferentes pessoas presentes no público. 

Entretanto, o Senhor Presidente da Câmara esclareceu que se não existirem ideias, projetos concretos para apresentar, 

mesmo que exista dinheiro, não se poderá fazer nada, por isso, o importante é criar a Associação, elaborar os projetos 

com as ideias que já existem e outras que venham a existir. -------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Por fim interveio o Senhor Armando Reis para reforçar a questão dos contentores e da água pluvial, sobre os 

quais o Senhor Presidente da Câmara disse que já tinha falado com o Senhor Presidente da Junta de Freguesia para 

resolverem estes assuntos. Entretanto, o Senhor Armando Reis também pediu uma ajuda para renovarem a 

Associação, que também já tinha sido falada e também reforçou a questão do Centro de Dia, para que as gentes dos 

Colmeais e dos Vilares da Vilariça possam ter um lugar de convívio. Referiu ainda que o caixote para as pessoas 

depositarem o vidro fica muito longe e para quem não tem carro, torna-se mais complicado e por vezes colocam tudo no 

mesmo caixote. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- O Senhor Presidente da Câmara informou depois que uma das máquinas do Município para arranjar os 

caminhos estava nesta freguesia, neste momento na aldeia de Colmeais e depois virá para os Vilares da Vilariça. -------- 

---------- Por fim, o Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, agradeceu a presença de todos nesta reunião bem 

como à equipa da União de Freguesias pela forma calorosa como os receberam. ---------------------------------------------------- 

---------- Por último deliberou a Câmara Municipal aprovar esta ata em minuta, por UNANIMIDADE, nos termos do n.º 3 

do Art.º 57.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de Setembro, para efeitos imediatos. ------------------------------------------- 

---------- E não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, declarou encerrada a 

reunião, às dezasseis horas e cinquenta e cinco minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata que vai ser 

assinada. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- E eu, Sandra Manuela Penarroias Fernandes Camelo, Técnica Superior, a lavrei, subscrevo e também assino. - 

 

Presidente da Câmara Municipal: _____________________________________________________________________ 

 

Secretária da Reunião: _____________________________________________________________________________ 

sandrac 

2025,INFOR,I,DA,1622


